
しまなみバドミントン大会
池本・馬越ペアが準優勝

１月７日（日）、今治市営中央体
育館においてしまなみバドミントン
大会が開催され、５部で出場の２
年池本頼祈さん・馬越宙夢さん
ペアが準優勝に輝きました。池本
さんは、「今回の大会では準優
勝ということでうれしさもあります
が、悔しさもあります。次はもっと上
を目指して頑張りたいと思います」
と言っており、馬越さんは、「今回
の大会では、準優勝で、優勝にあ

と一歩届きませんでした。ミスを減
らせるようにこれからの練習を頑
張りたいです」と言っていました。

進路ガイダンスを実施
12月11日(月)、本校で１・２

年生を対象とした進路ガイダンス
を実施しました。愛媛県内外の専
門学校や大学、短期大学の方に
お話をしていただき、大変勉強に
なりました。この進路ガイダンス
で得た情報も参考にし、納得のい
く進路選択をしたいと思います。

グループマッチを実施
12月14日(木)、グループマッ

チを実施しました。午前中は上島
町弓削体育館でバレーボールを
行い、午後からは本校のグラウン
ドでサッカーを行いました。３年
生にとっては最後のグループマッ
チとなりましたが、みんな最後まで
笑顔で活躍することができました。
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第2回キャリア教育フォーラム
弓削商船高等専門学校技術振
興会では、平成29年度事業の一
環として、12月２日（土）に、第
2回キャリア教育フォーラムを開催
しました。
このフォーラムは、進路決定や
インターンシップに関する情報を
提供する機会を設けることを目
的として実施しているもので、今
年度は学生･保護者合わせて約
170名の方にご参加いただきまし
た。
参加者からは「様々な企業の

お話を聞くことができて良かった」
等の感想を、企業の方からは「イ
ンターンシップ企業を決める前に
説明をする機会があるのは非常
にありがたい」等の感想をいただ

きました。
学生にとって、自身の将来の

キャリアについて考える良い機会
となったようです。

今治市ものづくり体験講座実施
今治市の海に関するものづくり

体験講座として12月12日（火）
に大西中学校1年生61名、教員
等10名が、練習船「弓削丸」に
乗船し、弓削商船高専を訪問しま
した。
船内では、船のエンジンやプロ

ペラの仕組み、船橋にある様々
な機器についての説明や、六分
儀を用いての太陽観測等を行い、
校内では、実験設備の見学やシ
ミュレータ装置を用いての操舵体
験等を行いました。
生徒たちは、積極的に教員に

質問を投げかけるなど関心の高さ
が伺えました。
船や船に関する仕事について

多くのことを学ぶことができ、生徒
たちにとって貴重な一日となりまし
た。
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弓削高等学校 http://ehm-yuge-h.esnet.ed.jp/

弓削商船高等専門学校 http://www.yuge.ac.jp/

上島の遺跡 / 島おこし協力隊活動報告

冬の空気の澄んだ晴れた日に小高い丘
の上に立つと、夏にはあまり見られなかった
遠くの景色が目の前に広がっています。私
の郷里は、山口県の宇部ですが、そのような
日は、周防灘を隔てて九州が大変近くにあ
るように感じます。私の父親が小学生の頃
は、「豊後富士が見える」と言って、遠くに見
える九州に心が躍っていたようです。豊後
富士（由布岳）の北東には国東半島が広が
り、さらにその北の海には姫島が浮かんでい
ます。
姫島は、現在の面積が7㎢ほどの小さな
島ですが、旧石器時代から弥生時代にかけ
ての黒曜石製石器の石材原産地として知
られています。姫島の観音崎一帯は、「姫島
の黒曜石産地」として国の天然記念物に指
定されています。灰黒色もしくは乳白色を呈
する特徴ある黒曜石ですが、山口県で遺跡
の発掘調査に従事していた頃は、よく目にし

た石材でした。
四国の代表的な石器石材としてサヌカイ

トが挙げられます。そのサヌカイトの原産地
として、香川県坂出市の金山や、坂出市と
高松市の境に位置する五色台が知られて
います。サヌカイトは、安山岩の一種で灰黒
色もしくは黒色の硬質で緻密な岩石であり、
叩くと金属音を発することからカンカン石と
も呼ばれています。サヌカイトは、中四国地
方では旧石器時代以降に最も普遍的に流
通した石器石材です。上島町内で出土した
ナイフ形石器やスクレイパー、石鏃等の石
器石材の多くには、このサヌカイトが利用さ
れています。
香川県の金山や五色台は、上島町から直
線距離で70㎞ほど離れた場所にあります。
人間にとって欠かすことのできない資源に
おいては、古くからシステマチックな流通形
態が確立されていた可能性があります。
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遠くに見える石器石材の原産地上島の遺跡5

空久保遺跡採集のサヌカイト
積善山の南麓、標高70 〜 80m
の丘陵上に位置する空久保遺跡
では、サヌカイト製の石鏃や多く
の剥片が採集されています。

こんにちは、島おこし協力隊の佐藤です。
年が明けて、気温がぐっと下がり本格的な冬
が始まりましたね。寒い冬ですが昨年7月よ
り管理・運営をしている農産物直売所＆コミュ
ニティスペース「佐島しまのひろば」では、
冬が始まるころから様 な々柑橘や野菜が増え
て、売り場が賑やかになってきました。「今
年はみかんの生産が落ち込んで値段が高い」
「この冬は野菜が高い」というようなニュー
スをテレビなどで目にしますが、小規模ながら
「佐島しまのひろば」ではみかんと季節の野
菜がとってもお値ごろです。島の豊かさもあ
りますが、価格を抑えて出荷してくださってい
る生産者さんにはとても感謝しております。
昨年11月と12月に、その「佐島しまのひ

ろば」にて、町内の小学生を対象に「えひ
め地域おこし協力隊ワークショップ」を開催し
ました。どちらも愛媛県内で知り合った地域
おこし協力隊の方に講師をお願いした工作

教室で、11月は八幡浜市協力隊と「花炭
作り」、12月は新居浜市別子山協力隊と「消
しゴムハンコづくり」を行いました。
私もイベントなどで県内他地域へ行くこと

がありますが「上島町ってどこ？」「そんなに
遠くから来たの？」など、興味を持ってもらえ
ることがとても多いです。同じ愛媛県内に住
んでいても、知らない・行ったことのない地
域はたくさんあるんですね。
「えひめ地域おこし協力隊ワークショップ」は
内容は工作教室ですが、参加してくれた子供
や見学・買い物に訪れた地域の方には、わ
ざわざ遠くからきていただいた講師の協力隊
員を通じてそこの地域の場所や特産品、文
化などに興味を持っていただけたらと思いま
す。特に子供たちには、他地域との違いを通
して普段意識しない「上島町ってこんなとこ
ろ」「上島町の良いところはこれ!!」を考え
るきっかけにしてほしいですね。

外との交流を通じ、地域を見つめ直す島おこし協力隊活動報告

新居浜別子山協力隊と
「消しゴムハンコづくり」
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